

開かれた議会へ――

第3回「市民と議会のつどい」報告

第3回「市民と議会のつどい～語ってみゅーか～」を5月11日、12日に開催し、94名の市民の方にご参加いただきました。

皆様からいただいたご意見は、6月定例会の一般質問で多くの議員が取り上げ、また市政に関するご要望等については、文書にて大村市長に提出しました。

開催状況について

ご参加くださいました市民の方々には、心からお礼申し上げます。



市内8会場で、5月11・

12日の2日間に分け、午後7時より開催しました。会の次第は2部構成です。

主なご意見・ご要望

トでいただいたご意見は、

6月定例会の市政一般質問で多くの議員が取り上げ、書を提出しました。主なご意見、ご要望は次のとおりです。



市政に関するご意見

- ①議会からの報告
 - ・前回のつどい処理結果
 - ・3月定例会の結果
 - ・(21年度当初予算等)
 - ・議会活性化の取組み
 - ・市政あれこれ
 - ・(新幹線、産廃問題等)
- ②フリートーク
 - ・参加者より市の施策、議会、議員に対するご意見等をお伺いしました。

参加状況(会場別)

日 時	場 所	参 加 人 数
5月11日(月) 19:00～	萱瀬住民センター	12
	中地区公民館	13
	市コミセン	13
	松原住民センター	0
5月12日(火) 19:00～	三浦住民センター	16
	竹松住民センター	10
	鈴田住民センター	18
	福重住民センター	12

- ・ごみ持ち込み有料化で不法投棄が増えるのではないか
- ・バス路線を安定的に確保してほしい(萱瀬地区)
- ・民間のコミュニティバスの運行を
- ・いのしし対策を講じてほ



- ・新幹線は今必要ない
- ・新幹線をいかに大村のメリットにするか、市民がもつと考えるべきだ
- ・タバゴのマナーやモラルに関した条例を検討してほしい
- ・西大村小学校前の通学道路を一方通行にできないのか
- ・中学校給食は多くの市民の意見を聞いて、検討委員会を進めてほしい
- ・月額の給食費が他市よりも高いのはなぜか
- ・給食は子供達のことを第一に考えるべき
- ・2学期制の検証はされているのか
- ・公用車は必要なのか
- ・グランドゴルフ場が足りない
- ・東大村の産廃処分場の悪臭、汚水の処理対策は水資源対策はどうなっているのか
- ・アーチードの街灯が必要な時間帯に消えている
- ・ボート場にキッズルームを作ったのは、教育上よくない
- ・森園公園が整備されていない
- ・白島は開発ではなく、利活用を
- ・野岳の温泉施設の排水処理を
- ・富の原2丁目に広い公園を整備してほしい
- ・市職員の人員費を、率先して削減してほしい
- ・市職員の人員費を、率先して削減してほしい
- ・いい



理は環境対策を
町内会の再編はできない
のか
議員の質問に対して、行
政の答弁が的を得ていな
い
竹松地区には広場がな
く、災害時に困る

議会に関するこ
つどいでは、報告ではな
く、どのように論議した
のかを聞きたい
フリートークの一人の質
問時間を制限してほし
い、多くの意見を聞くこ
とが大事、ちゃんと司会
を

つどいの参加者が少なす
ぎる、もっと広報を
休日や夜間の議会を検討
していないのか
日当制、議員定数につい
て論議はしていないのか
行政の言い分を認めた形
で市民に接している、初
心に帰って対話を
地区のことをもう少し研
究してもらいたい

8会場の参加者総数は
94名でした。前々回27
3名、前回127名と比較
すると、大幅な減少です。



※アンケートの結果等はホ
ームページでもご覧いただ
けます。

大村市議会は へこたれません!!

どの会場も盛会とは言えな
い状況で、新聞には「閑古
鳥の鳴く報告会」と酷評さ
れました。

この原因は広報不足や開
催方法など、色々な要因が
考えられます。アンケート
においても、内容や進行に
ついて、厳しいご批判をい
ただきました。

早急に広報委員会等で検
証、検討を行い、今後のつ
どいの内容や広報につい
て、改善策を考えてまいり
ます。

大村市議会はへこたれま
せん!!より活発で、より
意義のある「市民と議会の
つどい」を目指します。

議会改革

今年度の主な取組み

大村市議会は「市民と議会のつどい」以外でも、開
かれた議会を目指して、さまざまな議会改革を進めて
います。

次回は11月5日
6日の予定です。
決定次第お知らせ
します。多くの市
民の皆さまのご参
加をお待ちしてい
ます!!

委員会

本会議と同様に、自由に委員会
を傍聴することができるようにな
りました。6月議会では24人の方
が傍聴されました。



政務調査費の透明性を確保する
ため、政務調査費の執行状況（平
成20年度分）をホームページ上
で公表しています。



一般質問

より市民にわかりやすい議会にするため、一般質問において、選択制の一
問一答方式を導入し、6月議会では、9人の議員が一問一
答方式で質問を行いました。一般質問の様子はホームページ上
で動画でご覧いただけます。

